

Jahresbericht 2018

Mirko Braunheim, stellvertretender Leiter der Feuerwehr

- 5911 Einsätze im Jahr 2018, 256 Einsätze weniger als ein Jahr zuvor.
- Die Notfallrettung mit 3061 Einsätzen macht dabei mehr als die Hälfte der Gesamtzahl aus.
- Darüber hinaus:
 - 2092 Krankentransporte
 - 119 Brandeinsätze
 - 526 Technische Hilfeleistungen
 - 113 medizinische Erstversorgungen durch die Feuerwehr
- 119 Brandeinsätze, darunter
 - 17 Kleinbrände, die mit Kleinlöschgerät gelöscht werden konnten,
 - 16 Kleinbrände, bei denen ein C-Rohr vorgenommen werden musste
 - sowie 4 Mittel- und 2 Großbrände
- Zu den Einsatzobjekten gehörten
 - 28 Wohngebäude
 - 20 Gewerbebetriebe
 - 8 Pflege- und Betreuungsobjekte
 - 11 Fahrzeuge
 - 8 Beherbergungsobjekte
 - 9 x waren Wald oder Wiesen die Einsatzobjekte

Die Zahl der Brandmeldungen, zu denen auch Fehllarme und böswillige Alarmierungen gehören, bleibt auf hohem Niveau.

- Bei den technischen Hilfeleistungen hatten wir mit 526 ebenfalls eine erhebliche Einsatzzahl zu bewältigen. Darunter waren
 - 52 Sturm- und Wassereinsätze
 - 119 Mal wurden Menschen aus Notlagen befreit, was einer Verdoppelung der Einsatzzahl entspricht
 - 10 Mal befanden sich Tiere in Notlagen
 - 91 Gefahrguteinsätze, ein Großteil davon Ölsuren
 - 46 Verkehrsunfälle

Im Vergleich zu den Vorjahren bewegen wir uns in der Technischen Hilfeleistung erneut auf hohem Niveau.

- Die 5153 Rettungsdienst-Einsätze teilen sich auf in
 - o 3061 Notfalleinsätze, in 961 Fällen mit einem Notarzt
 - o sowie 2092 Krankentransporte

Der Rückgang bei den Zahlen des Rettungsdienstes um 282 Einsätze ist sicherlich darauf zurückzuführen, dass die reduzierte Vorhaltezeit bei unserem RTW 2 erstmalig ganzjährig zu berücksichtigen ist. Dies unterstreichen auch andere Zahlen. Ein Löschfahrzeug ist 113-mal zur Erstversorgung ausgerückt, fast doppelt so oft wie in 2017. Zudem rückten im vergangenen Jahr in 514 Fällen auswärtige Rettungswagen nach Haan aus, weil unsere eigenen Rettungsmittel bereits im Einsatz waren.

Die Krankentransportzahlen sind landesweit stark gesunken, dies zeigt sich auch in Haan beim Blick auf die vergangenen Jahre.

- Zum Personalbestand 31.12.2018: Wir hatten 113 Angehörige, darunter
 - o 36 Feuerwehrbeamte (hinzu kommen im hauptamtlichen Bereich 17 Stellen von Angestellten im Rettungsdienst; einige Stellen sind derzeit unbesetzt)
 - o 20 Mädchen und Jungen in der Kinderfeuerwehr
 - o 35 Jugendfeuerwehr
 - o 22 Ehrenabteilung
 - o 2 Mitwirkende Bundesfreiwilligendienst
- In den drei Löschzügen wurden 74 Übungsdienste geleistet, 24 Übungsdienste in den Ausbildungsgruppen, 12 Dienste der Kinderfeuerwehr und 34 Dienste der Jugendfeuerwehr.
- Es fanden regelmäßige Führungskräfte-Fortbildungen und Objektbegehungen statt.
- Zweimal wurden Führerscheinausbildungen Klasse C begonnen, mehrere der Klasse B unterstützt
- 47 Rettungsdienst-Fortbildungen
- 51 Mal haben Kameraden an Lehrgängen im Kreisgebiet teilgenommen

- Im Rahmen der kreisweit organisierten Ausbildung der Freiwilligen Feuerwehr hat die Feuerwehr Haan wieder die Truppmann-Module 1 und 3 angeboten mit insgesamt 45 Teilnehmern.
- Wir konnten 7 Lehrgänge am Institut der Feuerwehr in Münster belegen:
 - 1 Gruppenführer-Lehrgang hauptamtlich
 - 1 Gruppenführer ehrenamtlich
 - Abschluss einer hauptamtlichen Zugführer-Ausbildung
 - 1 Zugführer-Aufbaulehrgang ehrenamtlich
 - 1 Verbandsführer-Lehrgang ehrenamtlich
 - 1 Atemschutzgerätewart-Lehrgang
 - 1 Gerätewart-Lehrgang
- 33 Teilnehmer bei teils mehrtägigen Seminaren am IdF
- Die Kinderfeuerwehr hatte 2018 ihr erstes vollständiges Jahr nach der Gründung und hat sich beim Tag der offenen Tür mit einer tollen Demonstration zur Rettungsgasse beteiligt.
- Es gab in der Vorweihnachtszeit eine Feier gemeinsam mit den Eltern.
- Im Rahmen auswärtiger Aktivitäten gab es unter anderem Besuche im Wald.
- Bei einem Dienst durften unsere jüngsten Mitglieder auch mal einige Meter im Korb des Teleskopmastes in die Höhe schweben.
- Die Jugendfeuerwehr nahm neben den Dienstabenden an weiteren Veranstaltungen teil wie dem
 - Völkerballturnier in Wülfrath
 - Kreiszeltlager in Reichshof
 - Kreisalarmübung im Langenfeld
 - Berufsfeuerwehrtag
 - Tag der offenen Tür in Haan
- Zu den wesentlichen Beschaffungen 2018 gehörten
 - die Erweiterung der Ausstattung für den ABC-Bereich
 - der Wechsel des Fahrgestells für einen Rettungswagen, dessen Kofferaufbau umgesetzt wurde
 - große Mengen Dienstkleidung
 - Traumapuppe
 - Umlenkrolle und Hebekissen für den Rüstwagen
 - Kettensägen

- Tauchpumpen
- Stromerzeuger
- Schlauchpflegeanlage beauftragt